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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

JUEVES
09.05.2024 Sin aspavientos ni excesos, con precisión, Nacho Mier confirmó en el debate porque 

debe ser senador por Puebla.
Entrenado en el debate parlamentario, mostró conocimiento del trabajo del legislador 
en la Cámara Alta y su compromiso con el estado en el que nació y en el que viven 
sus seres queridos. “Mi ombligo está enterrado en Tecamachalco”, confirmó. Trato 
con respeto, pero sin complacencias a sus opositores Néstor Camarillo del PRI y Sofía 
Pezzat de MC.
Dejo en claro que será a través del legislativo como la próxima presidenta continuará 
con el fortalecimiento del proyecto que impulsa Morena y que empezó el presidente 
López Obrador. Hizo propuestas serias, como la alternancia para llevar adelante la 
igualdad de género y como atraer inversiones para generar riqueza que se distribuya 
mejor entre los habitantes de la entidad poblana.
Nacho Mier ganó el debate, ni sus críticos lo ponen en duda.

La empresa Agua de Puebla, responsable del suministro del líquido en la ciudad de 
Puebla y la zona metropolitana, aumentó sus tarifas de abasto y alcantarillado. Los 
aumentos van de 1.35 a 3.75 pesos, más del doble, denunció el candidato de Morena 
a la gubernatura, Alejandro Armenta.
Habitantes de cerca de 900 colonias de los municipios de Puebla, San Pedro Cholula, 
San Andrés Cholula, Cuautlancingo y Ocoyucan que cuentan con medidor serán 
perjudicados por el alza del precio en el líquido, ya que hay una cuota a cubrir por cada 
litro cúbico que consumen y a partir de los 15 litros cúbicos, el aumento es notable. La 
nueva tarifa comenzó desde el pasado 1 de mayo.
El candidato Armenta, criticó la medida de la concesionaria. “Vaya cinismo con el 
que opera Agua de Puebla. Mientras en la mayoría de juntas auxiliares no se cuenta 
con el servicio de distribución, el pasado 30 de abril se aumentaron en silencio las 
tarifas del agua”, censuró. No señaló si, en caso de ganar, quitará la concesión para la 
administración del líquido.
“Con complicidad de los gobiernos prianistas, esta empresa ha lucrado por años con 
uno de los derechos fundamentales de los ciudadanos, el acceso a este líquido vital. 
El servicio no cumple con las condiciones establecidas, entre ellas el saneamiento”, 
indicó a través de un mensaje en redes sociales, aunque al aumento de tarifas fue 
avalado por la mayoría del Congreso Local con la venía de los morenistas.

La noche del martes se reportó un mega apagón en Puebla y municipios del estado 
que duró aproximadamente dos horas; la suspensión del suministro eléctrico se dio 
a nivel nacional, el Centro Nacional de Control de Energía informó que el Sistema 
Interconectado Nacional se declaró en estado operativo de emergencia.
Los primeros reportes de la ciudadanía comenzaron alrededor de las 20:00 horas en 
colonias vecinas a la capital del estado. De acuerdo con reportes de los residentes 
de las colonias y municipios afectados, la luz se restableció aproximadamente hasta 
después de las 22:00 horas.
Las colonias afectadas en Puebla capital fueron San Baltazar Campeche, San Pablo 
Xochimehuacán, La Guadalupana y Guadalupe Caleras, donde residentes reportaron 
los apagones. Entre los municipios afectados por el mega apagón del martes 7 de 
mayo se encontraron Libres, Zaragoza, Zacapoaxtla, Hueyapan, Tlatlauquitepec, 
Ayotoxco, Yaonáhuac y Teziutlán.
Las entidades en las que se reportaron apagones por la indisponibilidad de múltiples 
centrales de generación fueron la Ciudad de México, el Estado de México, Morelos, 
Oaxaca, Puebla, Hidalgo, Chiapas, Quintana Roo y Yucatán; Guanajuato, San Luis 
Potosí, Aguascalientes y Zacatecas; y Veracruz, Tamaulipas y Tabasco.

José Juan Espinosa, candidato priista a la diputación federal XI, aseguró que continuará 
en sus recorridos de campaña, pues descartó exiliarse tras la remoción de su amparo 
contra el delito de enriquecimiento ilícito que se le imputa, además, señaló que este 
tema no es político.
Descartó que sea un tipo de persecución política como la que vivió hace 6 años, y por 
eso es que esta situación de antemano ya es añeja. Comentó que sus abogados ya 
están trabajando en el asunto, por lo que seguirá concentrado en su campaña, que no 
dejará, pese a la remoción de su amparo.
“Yo no le quiero ver hasta este momento un fondo político, estamos centrados en la 
propuesta, estamos centrados en la campaña que seguiremos realizando. No es un 
tema que me preocupe, es simplemente un proceso que es estrictamente judicial”, 
aseguró.

Un juez de control determinó que Tania N., candidata suplente a diputada plurinominal 
local del PRI, y otros seis hombres, cometieron 7 delitos, entre ellos portación de arma 
de fuego, delitos contra la salud y homicidio en grado de tentativa; les imputó medida 
cautelar de prisión preventiva oficiosa.
La audiencia llevada a cabo en el Centro de Justicia contra la priista y seis hombres 
detenidos duró un aproximado de 12 horas; la autoridad judicial que llevó a cabo decidió 
que será el próximo 12 de mayo cuando que se defina si serán vinculados a proceso.
El juez imputó a todos, la medida cautelar de prisión preventiva oficiosa, por lo que 
fueron enviados al penal de San Miguel, hasta la siguiente audiencia.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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AMLO ASEGURA 
QUE EE.UU. NO 
HA ACEPTADO 
INVESTIGACIÓN 
CONJUNTA SOBRE MAÍZ 
TRANSGÉNICO

El mandatario mexicano detalló 
que las medidas implementadas 
por su Gobierno el tema del maíz 
“no les gusta a importadores del 
extranjero”

FISCALÍA DE 
BARCELONA PIDE 
ARCHIVAR LA SEGUNDA 
CAUSA CONTRA 
SHAKIRA POR FRAUDE 
FISCAL

La cantante colombiana Shakira 
es señalada en España de de-
fraudar a Hacienda por un mon-
to de 6.6 millones de euros.

FISCALÍA CDMX 
IDENTIFICA A 
TRES VÍCTIMAS 
DE PRESUNTO 
FEMINICIDA SERIAL 
DE IZTACALCO

La Fiscalía capitalina confir-
mó la identidad de tres vícti-
mas de Miguel N., presunto 
feminicida serial de Iztacalco, 
e investiga otros dos casos

BIDEN AMENAZA 
CON DEJAR DE 
SUMINISTRAR ARMAS 
OFENSIVAS A ISRAEL SI 
INVADE RAFAH

El presidente Biden advirtió a Is-
rael que si invade Rafah, dejará de 
proporcionarle cierto tipo de armas 
ofensivas
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ABREN CIRCULACIÓN 
EN CALLES DE LA 32 
PTE. EN LA COLONIA 
NUEVA AURORA
Puebla, Pue- El Ayuntamiento de 
Puebla informa que las calles 32 
Poniente, así como, la 33, 31 y 29 
Norte en la colonia Nueva Aurora, ya 
se encuentran abiertas a la circulación 
tras su intervención integral.

Estas vialidades se mantuvieron 
cerradas debido a que la 33, 31 y 
29 Norte fueron rehabilitadas en su 
totalidad, mientras que la obra de la 
32 Poniente abarcó desde el Bulevar 
Norte hasta la 35 Norte.

En estas calles se intervino la car-
peta asfáltica, se colocaron banque-
tas, rampas, señalética, entre otras, 
por lo que automovilistas y peatones 
ya pueden circular de forma normal.  
        °REDACCIÓN

Presenta la BUAP “Color y Música. 
Encuentro de una relación”, proyecto 
que conjuga la ciencia y el arte

CÉSAR FÉLIX PÉREZ CÓRDOVA Y ESTUDIANTES DE ARTES DEMOSTRARON QUE EL SONIDO SÍ TIENE COLOR

¿Es posible ver la música? La respuesta 
a esta pregunta planteada por Isaac New-
ton ─quien en el siglo XVII correlacionó 
notas musicales con colores, a través de 
una analogía directa entre los fenómenos 
acústico y óptico─, ahora tiene una res-
puesta más clara y precisa, gracias al tra-
bajo de más de una década del profesor 
investigador de las facultades de Ingenie-
ría y Artes de la BUAP, César Félix Pérez 
Córdova.

Los resultados de su investigación 
fundamentados en la Física, las Matemá-
ticas y la acústica, además de programas 
computacionales realizados específica-
mente para este estudio, fueron presen-
tados en el Teatro del Complejo Cultural 
Universitario, a través del proyecto “Color 

y música. Encuentro de una relación”, el 
cual contó con la colaboración de estu-
diantes de artes plásticas y música, quie-
nes crearon las primeras obras pictóricas 
musicales.

La representación de la teoría del doc-
tor César Pérez se materializó con expe-
rimentos de los estudiantes Iliana García 
Malo, quien creó la pintura “Cuerdas de 
Luz” a partir de la pieza musical de Josías 
Alcaide; lo mismo que Ángeles Hernán-
dez, quien interpretó con colores sobre 
un lienzo la pieza “Tango del terror”, de 
Xavier Vega. En sus representaciones 
quedaron demostrados los colores y ca-
racterísticas físicas ondulatorias de los 
fenómenos luminoso y acústico.

La exactitud de la propuesta del doc-

tor César Pérez también deja ver la con-
sonancia con tonos pálidos o pacíficos, o 
la disonancia de los acordes a través de 
colores brillantes o luminosos, haciendo 
posible colorear una obra musical com-
pleta. Para representar un acorde desa-
rrolló un afinador de colores con el que 
se le asigna un tono exacto a cada nota 
musical. Al mezclar los colores y aplicar 
el código RGB (rojo, verde y azul) obtuvo 
55 acordes posibles.

Al concluir la muestra, el compositor 
César Pérez Pérez interpretó “Rondó la 
fantasía”, con un piano de color que permi-
tió demostrar cómo se traducen, mediante 
un teclado, las frecuencias matemáticas 
de las notas musicales en colores.

A esta presentación asistieron alum-
nos y maestros, así como el vicerrector 
de Extensión y Difusión de la Cultura, 
José Carlos Bernal Suárez; el director 
General de Divulgación Científica, Arturo 
Fernández Téllez; el director de la Facul-
tad de Ingeniería, Ángel Cecilio Guerre-
ro Zamora; el director de la Escuela de 
Artes Plásticas y Audiovisuales, Víctor 
Alejandro Ruiz Ramírez; y el director de 
la Facultad de Artes, Alberto Mendiola 
Olazagasti. 

Entre los invitados especiales estuvie-
ron la magistrada María Belinda Aguilar 
Díaz, presidenta del Tribunal Superior de 
Justicia del Estado de Puebla; así como 
los magistrados Marcela Martínez Mo-
rales y José Pérez Nava. Asimismo, en 
representación del secretario de Cultura, 
Alejandra Frausto Guerrero, estuvo Ma-
nuel A. Melgarejo Pérez, director del Mu-
seo Regional INAH-Puebla. °REDACCIÓN

Creció 22.7% Producción de automóviles en puebla: INEGI

Puebla, Pue. La producción de automó-
viles en Puebla creció 22.7 por ciento 
con relación a igual mes del año pasa-
do, básicamente por los resultados de 
Volkswagen, de acuerdo con datos del 
Instituto Nacional de Estadística y Geo-
grafía (Inegi).

Dentro del reporte, se menciona 
que la planta Volkswagen reportó ma-

yor actividad durante el cuarto mes de 
este año, toda vez que salieron de sus 
líneas 36 mil 12 vehículos.

En tanto que Audi reportó una baja 
del 4.0 por ciento en abril, al fabricar 
un total de 15 mil 341 unidades del mo-
delo Q5.

De acuerdo con cifras del Registro 
Administrativo de la Industria Automo-

triz de Vehículos Ligeros publicados por 
el Inegi, las 14 firmas automotrices con 
plantas en México produjeron 1 millón 
286 mil 355 unidades en los primeros 
cuatro meses de este año, para un cre-
cimiento de 5.7 por ciento anual, lo que 
significó una desaceleración frente al 
alza de 10.6 por ciento del mismo perio-
do del año anterior. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- La activista animalis-
ta, Erika Rodríguez, denunció acoso, 
hostigamiento y violencia institucional 
por parte de Andrés Torres, hijo de la 
sindica de San Andrés Cholula, Felicia 
Jaramillo, debido a que dio a conocer 
una denuncia por envenenamiento de 
perros y gatos, por lo que, acudió a la 
Comisión Estatal de los Derechos Hu-
manos (CEDH).

En entrevista, Erika Rodríguez dijo 
que acudió a la Comisión de Derechos 
Humanos y la Fiscalía General del Es-
tado (FGE), debido a que hace meses 
puso una queja contra el Ayuntamiento 
de San Andrés Cholula, debido a que la 
administración sanandreseña se niega 
a investigar este hecho. Contó que fue 
citada en las oficinas del Ayuntamiento, 
sin embargo, no fue notificada adecua-
damente en su domicilio, ubicado en la 
primera sección del fraccionamiento Vi-
llas de Atlixco.

Durante la reunión participaron la 
tesorera y el administrador del fraccio-
namiento, así como Andrés Torres por 
parte del Ayuntamiento.

Acusó que Andrés Torres permitió 
que fuera agredida verbalmente por la 
tesorera del fraccionamiento y le dijo 
que era mentira que hubiera aparecido 
un gato muerto, además de negar que 
se hubieran localizado latas con proba-
ble veneno.

Destacó que existen vecinos que se 
han percatado de dicha situación, por 
lo que no es un tema que le beneficie, 
sino por el maltrato animal que existe 
en el lugar. Asimismo, dijo que esta-
rá pendiente a la determinación de la 
CEDH así como de FGE, para castigar 
a los culpables.°ALMA MÉNDEZ

TRAS DENUNCIAR 
ENVENENAMIENTO DE 
PERRO, ACTIVISTA SUFRE 
ACOSO POR FUNCIONARIO 
DE CHOLULA
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MÁS DE 11 MIL 
SINDICALIZADOS DE 
AUDI Y VW ESPERAN 
PAGO DE UTILIDADES
Puebla, Pue. Más de 11 mil trabaja-
dores sindicalizados de las plantas 
automotrices Audi y Volkswagen es-
peran que este 2024 se cumpla sin 
contratiempos el pago de utilidades, 
conforme lo establece la ley laboral.  
      °ALMA MÉNDEZ

EL AYUNTAMIENTO NO DIO 
PERMISO A FRANELEROS 
DE LA FERIA DE PUEBLA
Puebla, Pue. El permiso a los franele-
ros de la 28 de Octubre, para operar 
en la Feria de Puebla, sigue sin defi-
nirse, ya que, el Ayuntamiento de Pue-
bla no tiene facultades para intervenir, 
según lo dio a conocer el presidente, 
Adán Domínguez Sánchez.

Domínguez Sánchez dijo que el 
tema de los franeleros es un asunto 
cerrado, ya que, el gobierno del estado 
de Puebla asumió la responsabilidad, a 
través de un comunicado que publicó. 

Dijo que, incluso se estableció el 
compromiso de fijar tarifas específi-
cas para la operación de los franele-
ros, además se fijaría un listado. 

"Los franeleros en la Feria es un 
asunto ya superado, hubo un comu-
nicado del gobierno del estado, en 
donde ellos señalaron que se iban a 
poner de acuerdo con esta organiza-
ción, que iban a hacer un padrón de 
franeleros, y que se iban a poner de 
acuerdo en cuanto a las tarifas, no lo 
dije yo, entonces es un tema ya supe-
rado, donde el gobierno del Estado, es 
quien se encarga de regular", refirió. 

Recordemos que, ante el conflic-
to que se ha generado por franeleros 
de la 28 de Octubre en la zona de la 
Feria de Puebla, el gobierno del esta-
do se deslindó del reordenamiento de 
esta organización. 

Según el secretario de Goberna-
ción, Javier Aquino Limón, justificó 
que le corresponde al Ayuntamiento 
de Adán Domínguez Sánchez. 

"La Secretaría de Gobernación no 
es una dependencia que asigne luga-
res, es una dependencia que media 
ante conflicto social, el hecho de los fra-
neleros, tanto en la Feria, como en los 
estadios, cualquier evento público, es 
un tema que causa una problemática 
social importante", refirió. °SILVINO CUATE

Pepe Chedraui promete el 
transparentar licitaciones y abrir 
puerta a constructoras locales

Puebla, Pue- Este miércoles, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construc-
ción (CMIC), recibió a José Chedraui Bu-
dib, candidato de Morena a la presidencia 
municipal de Puebla, quien se compro-
metió a tener transparencia en las licita-
ciones y abrir la puerta a constructoras 
locales.

Durante su intervención, aseguró que 
los constructores poblanos tienen la ca-
pacidad suficiente de poder construir 

lo que sea necesario en Puebla, donde 
enfatizó que habrá licitaciones abiertas 
y que exista la modalidad de licitaciones 
digitales, pues es necesario digitalizar los 
servicios del Ayuntamiento de Puebla.

Asimismo, se comprometió con el 
sector de la construcción a que puedan 
proponer perfiles para incorporarlo a una 
cartera de la administración municipal.

Ejemplificó que una de sus primeras 
acciones en caso de ganar la elección de 

próximo 2 de junio, será la construcción 
de un puente en la zona de la panga, ubi-
cada en Valsequillo, pues es de las peti-
ciones que han urgido los pobladores de 
esa demarcación.

Enfatizó que se sumará al proyecto 
del candidato a la gubernatura de Puebla, 
Alejandro Armenta Mier, sobre las líneas 
de cablebús con el objetivo de agilizar la 
movilidad en Puebla.

             °ALMA MÉNDEZ

ADÁN DOMÍNGUEZ ASEGURA, INSPECTORES NO 
EXTORSIONAN A RESTAURANTEROS
Puebla, Pue. Después de que la Cámara 
Nacional de la Industria de Restaurantes 
y Alimentos Condimentados (CANIRAC), 
denunció extorsiones por inspectores del 
Ayuntamiento de Puebla, el presidente 
Adán Domínguez Sánchez negó que esto 
estuviera ocurriendo, aseguró que todas las 
supervisiones se realizan conforme a la Ley.

Domínguez Sánchez dijo que por par-
te de Cámara Nacional, no se han pre-
sentado algún tipo de reclamo ante Con-
traloría del Ayuntamiento, para proceder 
legalmente.

“Si cualquier servidor público, hiciera 
algo fuera de la Ley, cualquier ciudadano 
puede presentar una queja en contralo-
ría, en este caso específico, no tenemos 
ese tipo de quejas”, refirió.

Asimismo, dijo que ya tuvo una con-
versación con el presidente de esta orga-
nización, Carlos Azomoza Alacio, quien 
desmintió lo publicado en medios de co-
municación, asegurando que no hay ex-
torsiones de los supervisores.

“No voy a en detalles al respeto, tene-
mos una coordinación con el presidente 
de la CANIRAC, tenemos una coordi-
nación permanente, y cualquier tipo de 
acto que algún servicio público realice, 

no apegado a Normatividad, tiene que 
ser siempre dado a conocer y reportado, 
ante la contraloría municipal, para que se 
sigan los trámites legales”, refirió.

Cabe mencionar que, según el pre-
sidente, Carlos Azomoza Alacio dio a 

conocer que en promedio cinco estable-
cimientos adheridos a CANIRAC están 
siendo extorsionados semanalmente por 
inspectores, quienes cobran diferentes 
cuotas para dejarlos trabajar y evitar ser 
clausurados. °SILVINO CUATE
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Tadeo, bebé abandonado en Cholula, bajo 
resguardo de la Casa de la Niñez Poblana
Puebla, Pue. Después de la localización 
de un bebé en estado de abandono en 
calles del municipio de San Pedro Cholu-
la, la valoración médica que se le realizó, 
dio como resultado que se encuentra es-
table; actualmente se encuentra en Casa 
de la Niñez Poblana.

Según el gobierno del estado de Pue-
bla, fue el Sistema Estatal para el Desa-
rrollo Integral de la Familia del Estado de 
Puebla (SEDIF), el área encargada de 
atender el reporte, para lograr una coor-
dinación sobre el rescate del bebé el pa-
sado 6 de mayo.

Fueron autoridades municipales, 
quienes reportaron el hallazgo de un re-
cién nacido al exterior de un inmueble 
ubicado en la junta auxiliar San Francisco 
Coapan, por lo cual fue trasladado a un 
hospital de la región para recibir atención 
médica.

Cuando se obtuvo el reporte de los 
especialistas, donde se aseguró que el 
bebé goza de óptimas condiciones de 

DISEÑA ALUMNA DE LA BUAP VISCOSÍMETRO 
CASERO; MEDIRÁ VISCOSIDAD EN FLUIDOS

Puebla, Pue- Actualmente, los amorti-
guadores modernos utilizan aceite de 
silicona, el cual tiene una viscosidad 
controlada. Si la viscosidad del aceite 
cambia, se afecta el rendimiento del 
amortiguador y, por ende, el movimien-
to y velocidad del vehículo. 
Este parámetro llamó la atención de Re-
nata Ibáñez, estudiante del tercer año 
del Bachillerato Internacional 5 de Mayo 
de la BUAP, quien diseñó y fabricó un 
viscosímetro casero para medir la adhe-
rencia de las moléculas que componen 
los fluidos, lo cual incide en una mayor 
o menor resistencia de circular.

La construcción de este dispositivo 
surgió a raíz de su interés por el área 
automotriz y la realización de un tra-
bajo escolar de investigación, lo cual 
promueve el bachillerato entre sus estu-
diantes para inculcar vocaciones cientí-
ficas. Con ayuda de su profesor fabricó 
un prototipo que consta de placas para-
lelas que se introducen en el fluido.

“En los resultados de tres pruebas 
se obtuvieron cambios significativos 
de velocidades: conforme se hace más 
viscoso, la placa tiende a disminuir su 
giro y velocidad y con eso interpretamos 
que aumenta la viscosidad en el fluido. 

RECORDEMOS QUE LA VISCOSIDAD ES LA RESISTENCIA A FLUIR”, EXPUSO. EN ESTE EX-
PERIMENTO SE UTILIZÓ UNA CONCENTRACIÓN DE 30 POR CIENTO DE PARTÍCULAS EN UNA 
SUSTANCIA DE 4.5 MILILITROS.

salud, se trabajó en coordinación con el 
Agente del Ministerio Público quien soli-
citó el ingreso del bebé a una Casa de 
Asistencia del SEDIF

Posteriormente, con la aprobación de 
la autoridad ministerial, el pasado 7 de 
mayo Tadeo “N.”, nombre que le fue asig-
nado, ingresó a Casa de la Niñez Poblana 
para su custodia y cuidados necesarios a 
fin de contribuir en su sano crecimiento.

Recordemos que este no es el primer 
caso de abandono, dado que, el pasado 
16 de abril, un menor fue abandonado en 
la colonia La Loma, en el municipio de 
Puebla. °SILVINO CUATE

Recordemos que la viscosidad es la re-
sistencia a fluir”, expuso. En este expe-
rimento se utilizó una concentración de 
30 por ciento de partículas en una sus-
tancia de 4.5 mililitros.

Renata Ibáñez tiene especial interés 
por las ciencias exactas, en particular 
por Matemáticas y Física. Con ayuda de 
sus profesores se dio cuenta que podía 
incursionar en la investigación y aportar 

a la ciencia, por lo que hoy pretende es-
tudiar Ingeniería Aeroespacial.

Actualmente es líder del club de as-
tronomía de este bachillerato, donde 
promueve la astronomía y astrofísica. 
También participa en la organización 
de la Noche de las Estrellas, del cual el 
Bachillerato Internacional 5 de Mayo es 
una de las sedes oficiales de esta activi-
dad. °REDACCIÓN

FUERON AUTORIDADES MUNICI-

PALES, QUIENES REPORTARON EL 

HALLAZGO DE UN RECIÉN NACIDO 

AL EXTERIOR DE UN INMUEBLE 

UBICADO EN LA JUNTA AUXILIAR 

SAN FRANCISCO COAPAN
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Beneficios y programas sociales para juntas auxiliares: Alejandro Armenta 

CON EL BANCO DE 
LA MUJER ARMENTA 
FORTALECERÁ LA 
INDEPENDENCIA Y 
SEGURIDAD DE LAS 
MUJERES
Puebla, Pue.- La violencia económica 
es uno de los grandes problemas por 
los que atraviesan las mujeres, pre-
ocupado por esta situación, el candi-
dato a la Gubernatura de Puebla por 
la Megacoalición “Sigamos Haciendo 
Historia” Alejandro Armenta, anunció 
ante madres de familia del sur de la 
ciudad, la creación de la Banco de la 
Mujer, a fin de fortalecer su indepen-
dencia y seguridad, “es nuestro com-
promiso”.

Este es un gran proyecto, aseguró 
Armenta, que significará un punto de 
partida para otorgarle a las mujeres: 
autonomía financiera, empodera-
miento, poder social solidario y redu-
cir las brecha de desigualdad, ya que 
en muchos de los casos son el pilar 
económico de las familias.

Ante cientos de mujeres, el candi-
dato aseguró que se crearán comités 
de obra comunitaria donde se pondrá 
de presidenta y tesorera a las muje-
res, porque son las que saben admi-
nistrar y acrecentar el recurso en sus 
hogares.

Para terminar, Alejandro Armen-
ta hizo un llamado para votar 6 de 
6 en la próxima elección del 2 de ju-
nio para llevar a la doctora Claudia 
Sheinbaum a la presidencia de Méxi-
co al igual que a todos los candidatos 
de la Megacoalición. °REDACCIÓN

Para mantener un acercamiento con 
todos los sectores económicos y sociales 
de la capital poblana, Pepe Chedraui, 
candidato a la Presidencia Municipal, 
acudió como invitado a un diálogo con el 
sector de la construcción organizado por 
la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción Delegación Puebla (CMIC). 

Expresó que las inversiones que se 
generen en la capital poblana en este ru-
bro, deben ser para las y los empresarios 
de la ciudad, porque ellas y ellos serán 

los generadores de empleo, también, a 
favor de las y los poblanos.

Como parte de sus exposición explicó 
que el proyecto que, de forma coordinada 
con el gobierno estatal, implementará en 
la ciudad para el mejoramiento de la in-
fraestructura vial con la intención de dejar 
de realizar acciones de bacheo que em-
peoran las condiciones de las calles.

 El abanderado por la Coalición Segui-
remos Haciendo Historia en Puebla expre-
só que en el Ayuntamiento hay alrededor 

de 163 trámites con mayor demanda por lo 
que es necesaria la agilización de trámites, 
para lo que también habrá un programa. 

Expuso sus propuestas en materia 
de semaforización para crear una red 
moderna, toda vez que la actual es ob-
soleta, lo que dificulta la movilidad en la 
ciudad. Asimismo, detalló su visión para 
que la ciudad cuente con seguridad, ha-
ciendo uso de la tecnología y, sobre todo, 
la coordinación de los mandos en la zona 
metropolitana. °REDACCIÓN

Ciudad de Puebla. Mantenimiento, segu-
ridad y programas en beneficio para las 
familias serán una realidad con un go-
bierno humano en las juntas auxiliares de 
todo el estado, aseguró el candidato a la 
gubernatura de Puebla por la Megacoali-
ción “Sigamos Haciendo Historia”  Alejan-
dro Armenta.

Armenta, quien estuvo acompañado 
por Pepe Chedraui, Nora Escamilla y José 
Luis Figueroa, candidatos a la presidencia 
municipal de Puebla, diputado federal y lo-
cal respectivamente, desde la junta auxiliar 
de San Francisco Totimehuacan, destacó 
que hay 3 temas que afectan la economía 
de la micro, pequeña y mediana empresa 
del sector comercial, agropecuario y tercia-
ria; la seguridad, los altos costo del agua 
y la energía eléctrica, por ello se trabajará 
para apoyar a los empresarios poblanos.

En el tema referente a la juventud, Ar-

menta mencionó que apoyará con la aper-
tura de preparatorias técnicas, así como 
un programa de regularización y titulación, 
además de contratación de los estudiantes 
de los últimos semestres para que adquie-
ran experiencia. 

Pepe Chedraui mencionó que en las 17 
juntas auxiliares de Puebla existirá un des-
tacamento de acción y reacción inmediata 
de la policía municipal, “juntos haremos po-
sible que las familias tengan tranquilidad en 
sus colonias”. 

Al final, Armenta hizo un llamado a mo-
ver conciencias y corazones para que el 
Humanismo Mexicano siga adelante y sea 
el sexenio de Puebla con las rancherías, 
juntas auxiliares, pueblos, colonias y unida-
des habitacionales, que este próximo 2 de 
junio voten 6 de 6 y llevar a la presidencia 
de México a la primera mujer, Dra. Claudia 
Sheinbaum. °REDACCIÓN

Inversiones deben ser para 
empresarios capitalinos, 
anunció Pepe Chedraui
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Eduardo Rivera firma compromiso 
por una educación con rumbo
Puebla, Pue- El Estado de Puebla ocupa 
el séptimo lugar de rezago educativo, si-
tuación que Eduardo Rivera Pérez, can-
didato a la Gubernatura por la Coalición 
'Mejor Rumbo por Puebla' corregirá con 
propuestas de gestión y financiamiento 
educativo, mejores condiciones para do-
centes, enseñanza y aprendizaje, moni-
toreo y evaluación, como las detalló du-
rante la firma del Compromiso por una 
Educación con Rumbo, que tuvo como 
sede la Universidad Madero.

"La educación tiene que ser ese motor 
para poder tener mejores oportunidades 
en la vida, un mejor desarrollo, un mejor 
estado, combatir a la violencia y que es 
un pilar fundamental en cualquier políti-
ca pública de cualquier Estado que quie-
ra transitar a una vida y a un escenario 
mejor", enfatizó el abanderado del PAN, 
PRI, PRD y PSI al iniciar su presentación 
de propuestas en la materia.

Para brindar educación de calidad es 
primordial mejorar las condiciones de las 
y los docentes, con la gestión de jubila-
ciones, servicios como el ISSSTEP, el 
apoyo para reformar la Unidad del Siste-
ma para la Carrera de las Maestras y los 
Maestros (USICAMM), formación conti-
nua y apoyos económicos.

En cuanto a Gestión Educativa, pro-
pone restaurar las Escuelas de Tiempo 
Completo e incorporar Aulas Digitales 4.0; 
en materia de Financiamiento con Escue-
las de 10 se rehabilitará la infraestructura 
escolar en regiones de la Mixteca, Sierra 
Norte y Sierra Negra, también Infancia con 
Rumbo dará apoyos económicos y becas 
para que las y los menores en situación de 
vulnerabilidad continúen sus estudios.

En Enseñanza y Aprendizaje se imple-
mentará la Plataforma de Educación en 
Línea para que ningún joven entre 15 a 24 

años se quede sin estudiar, el Programa 
“Toda Puebla Lee y Escribe” se focalizará 
en la alfabetización inicial para fortalecer 
las competencias de lectura y escritura; 
y además se creará el Instituto Estatal de 
Evaluación e Innovación Educativa.

 Adicional a la presentación de sus 
propuestas en materia educativa firmó 
el compromiso Por una Educación con 
Rumbo el cual señala que trabajará para 
mejorar la calidad de la educación en 
Puebla, enfocando los esfuerzos para 
abatir ciertos rezagos y avanzar hacia un 
nivel educativo que permita a los niños y 
las niñas desarrollar plenamente sus ca-
pacidades y proveer al cuerpo docente de 
programas para su capacitación, actuali-
zación y evaluación, así como sueldos 
justos, entre otras acciones prioritarias.

También signó este compromiso Karla 
Martínez Romero, Representante del Frente 
por la Educación en calidad de Delgada de 

Educación con Rumbo, quien apuntó que a 
nivel nacional de un millón 629 mil 211 me-
nores, se quedan sin estudiar 924 mil 45 al 
año; mientras que en el Estado de Puebla 
de 100 niñas y niños de nivel primaria que 
ingresaron en el 2007 y 2008, sólo egresa-
ron 28 en el nivel superior; y en el cierre de 
ciclo escolar 2024 hay fuera de las aulas 42 
mil 573 infantes de 6 años de edad.

Asimismo, apuntó que son deficientes 
las condiciones de infraestructura en diver-
sas instituciones, donde falta electricidad, 
computadoras, conexiones a Internet, es-
pacios para discapacitados, agua potable 
y lavabos de manos, entre otros servicios.

En esta firma de compromisos y pre-
sentación de propuestas estuvieron Li-
liana Ortiz; César Job Romero, Rector 
del Sistema Educativo Madero; Joaquín 
Ramírez, Vicerrector Académico UMAD 
y vía remota Miguel Székely director del 
CEES. °REDACCIÓN

Eduardo Rivera, vinculado al caso de Tania N. puntualizó Doger
Eduardo Rivera y los partidos políticos 
que lo acompañan en su candidatura de 
la coalición “Mejor Rumbo para Puebla”, 
no deben eludir su responsabilidad en el 
caso de Tania N quien hasta el momento 
no ha sido revocada de su candidatura 
plurinominal pese a los siete cargos del 
orden federal que se le imputan y por los 
cuales está en prisión preventiva, señaló 
el vocero Enrique Doger Guerrero.

Doger Guerrero enfatizó que no pue-
de existir un montaje, como lo señala la 
oposición, en la detención de Tania N 
en la que participó la Secretaría de Ma-
rina-Armada por el tipo de cargos que se 
le imputan los cuales son graves y del 
orden federal. Tales como, homicidio en 
grado de tentativa, narcotráfico, portación 
de arma de fuego de uso exclusivo del 
ejército, portación de arma de fuego sin 
licencia, portación de inhibidor de señal y 
cohecho, entre otros.

“¿El candidato Eduardo Rivera no sa-
bía que era parte de su equipo y no sabía 
quiénes le acompañan en la campaña? 
¿Y así quiere gobernar un estado?”, ex-
presó el integrante de la vocería del can-
didato de Morena, Alejandro Armenta 

Mier, quien insistió en la responsabilidad 
que tiene tanto el candidato de la oposi-
ción como los partidos políticos para pos-
tular candidaturas de personas que están 
relacionados con el crimen organizado.

En ese mismo orden de ideas y a pre-
gunta expresa de los representantes de 
los medios de comunicación en relación a 
la supuesta revocación de amparo a José 
Juan Espinosa por enriquecimiento ilíci-
to, manifestó que, hasta ahora es un tras-
cendido pero de ser cierto ello demuestra 
el tipo de candidatas –una de ellas dete-
nida por siete delitos del orden federal 
muy graves- y candidatos que postula la 
oposición.

Por último, en relación a los hechos 
suscitados en la casa vecina del candi-
dato Eduardo Rivera, expresó que nadie 
está a favor de un evento así y manifestó 
su solidaridad. 

Sin embargo, ya están detenidos los 
colombianos que irrumpieron en la casa 
de las vecinas de Rivera, y que el resto 
de dichos como el “esperar al candidato 
para soltarle un plomazo en la cabeza”; 
lamentablemente es parte de una narrati-
va de campaña suscitada de un hecho de 

la delincuencia en una ciudad que, hasta 
hace poco, era gobernada por él. 

LA OPOSICIÓN NO SE PUEDE 
DESLINDAR DE LA DETENCIÓN DE 
CANDIDATA PRIISTA: DOGER
Puebla, Pue. Para Enrique Doger Gue-
rrero, vocero de campaña de Alejandro 
Armenta Mier la oposición no se puede 
deslindar de la detención de orden fede-
ral de la priista Tania N., a quien tenían 
contemplada para que fuera suplente de 
diputada en el Congreso local para la LXII 
Legislatura.

Doger Guerrero precisó que Tania 
N., se encuentra en prisión preventiva 
por siete cargos considerados por el juez 
como “delicados” al estar ligada a:

TENTATIVA DE HOMICIDIO, COHECHO, DELI-
TOS CONTRA LA SALUD CON MODALIDAD DE 
FINES DE COMERCIO.
PORTACIÓN DE ARMA DE FUEGO DE USO EX-
CLUSIVO DEL EJÉRCITO.
PORTACIÓN DE ARMA DE FUEGO SIN LICENCIA.
PORTACIÓN DE CARTUCHOS DE ARMA DE FUE-
GO.
PORTACIÓN DE INHIBIDOR DE SEÑAL DE CE-
LULAR.

4 DEBATES 
CONFIRMADOS 
A DIPUTACIONES 
FEDERALES EN PUEBLA
Puebla, Pue. Serán cuatro debates a 
diputaciones federales los que se tie-
nen programados hasta este momen-
to en el estado de Puebla:

DISTRITO 4 DE LIBRES, 14 DE MAYO
Distrito 5 Texmelucan, 16 de mayo
Distrito 10 Cholula, 18 de mayo
Distrito 14 Atlixco, 20 de mayo
Los contendientes a las diputacio-
nes federales que se reunirán para 
debatir son los siguientes:
DISTRITO 4 DE LIBRES:
Juan Antonio González Hernández, 
Morena
María Fernanda Pozos Ramírez, 
PAN, PRI, PRD
Raúl Moreno Vázquez, MC
 DISTRITO 5 TEXMELUCAN
Vianey García Romero, por More-
na, PT y PVEM
Jairo Salvador Pérez Cabrera, del 
PAN, PRI y PRD
Victoriano Meléndez de la Rosa,  
de Movimiento Ciudadano
 DISTRITO 10 CHOLULA
Karina Pérez Popoca, de “Sigamos 
Haciendo Historia”
Humberto Aguilar Coronado, de 
“Fuerza y Corazón por México”
María Cristina Leyshon Hughes 
Sarmiento, de Movimiento Ciudadano
 DISTRITO 14 ATLIXCO
Miguel Carillo Cubillas, de Morena
Leonor Popócatl Gutiérrez, del 
PAN, PRD, PRI
Emilia Herrera Ramírez, de Movi-
miento Ciudadano

Hay que destacar que los cuatro 
debates serán organizados y trans-
mitidos por el Instituto Nacional Elec-
toral Puebla. Los candidatos que 
debatirán deberán asistir a las insta-
laciones en la capital del estado.

              °AURELIA NAVARRO

Guerrero cuestionó qué hacían este 
tipo de artefactos dentro de una su-
puesta casa de campaña siendo Tania 
N., una candidata suplente a diputada 
local plurinominal, por parte de Acción 
Nacional, PRI, Partido Revolucionario 
Institucional (PRD).

Dijo que esto no puede ser un mon-
taje como está acusando la oposición 
en su afán de defenderse, se está ha-
blando de un delito real que fue detec-
tado por el orden federal. °AURELIA NAVARRO
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TRAS EL DEBATE, “LE 
DAREMOS LA VUELTA” 
A MORENA, ADVIRTIÓ 
LALO RIVERA
Puebla, Pue. El candidato a la guberna-
tura por la coalición “Mejor Rumbo Para 
Puebla”, Eduardo Rivera Pérez afirmó 
que después del debate de este domin-
go 12 de mayo, sin duda la oposición le 
dará la vuelta al partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena).

“No se pierdan el debate, se va a 
poner bueno, ahí veremos quién es 
quién, donde la gente podrá ver de 
cuerpo completo quienes son los can-
didatos y candidatas, que merecen go-
bernar el estado”.

Sobre la denuncia que Morena in-
terpuso ante las Fiscalías General del 
Estado (FGE) y de la República (FGR), 
para que se aclare si su campaña está 
siendo financiada con recursos del cri-
men organizado, esto al estar ligado a 
la priista detenida por daños a salud, 
Tania N., Rivera Pérez se limitó a decir 
que “investiguen”.

Citó que “el que nada debe, nada 
teme”, por eso está claro que este tipo 
de señalamientos y acusaciones que 
siguen creciendo en su contra es una 
actitud clara de Morena que está en 
desesperación, por ver que la oposi-
ción va creciendo y sigue empatando 
en varias encuestas.  

Tania N., candidata suplente por la 
plurinominal al Congreso local siglada 
por el Partido Revolucionario Institucio-
nal (PRI) fue detenida y sigue un pro-
ceso por los aparentes delitos de porta-
ción de arma de fuego de alto calibre y 
daños a la salud.  °AURELIA NAVARRO

José Chedraui confía en poder  
concretar el 6 de 6 para Morena

Puebla, Pue. El candidato a la alcaldía de 
Puebla capital, por el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), José 
Chedraui Budid estima que para el 2 de 
junio poco más del 62 por ciento de los 
poblanos salgan a votar.

Chedraui precisó que de acuerdo a 
estudios demoscópicos que existe un 
gran ánimo de los poblanos por salir a 

depositar su voto en las urnas, previendo 
que la coalición “Sigamos Haciendo His-
toria” logre carro completo el día de las 
elecciones.  

Pidió a los capitalinos a votar por José 
Chedraui a la alcaldía de Puebla capital, 
por todos aquellos candidatos siglados 
por Morena, Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM), Fuerza Por México 

(FXM), Partido del Trabajo (PT), y Partido 
Nueva Alianza (PANAL).  

Chedraui Budid precisó que está ocu-
pado teniendo encuentros diarios con 
todos los sectores de la capital, tomando 
como base los números que lo colocan a 
la cabeza de las preferencias.  

“Vamos a salir adelante, muy con-
tentos, no confiados, pero sí trabajando, 
vamos para adelante, Puebla necesita 
mucha tecnología, algo correcto, que sea 
un Puebla para todos. Carro completo sin 
duda”.

 DETENCIÓN DE TANIA N., 
PENDIENTE DE VEREDICTO
De la detención de la candidata suplente 
del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Tania N., José Chedraui dijo que 
estará pendiente del dictamen que emita 
a la autoridad que está llevando el caso.

Chedraui reconoció que la Fiscalía 
General del Estado (FGE) está realizan-
do la investigación y se le debe dar tiem-
po a saber cuáles son los resultados de 
la misma. 

Para concluir, admitió que, así como 
muchos personajes de la política, él, tam-
bién sabe quién es Tania N.°AURELIA NAVARRO

MORENA MANTIENE CAMPAÑA DE 
DESPRESTIGIO CONTRA LA OPOSICIÓN, 
ACUSÓ JORGE ROMERO
Puebla, Pue. Durante su visita en Puebla, el coordinador del Grupo 
Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de Di-
putados, Jorge Romero Herrera sostuvo que el partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) mantiene una campaña de desprestigio 
hacia la oposición con miras a desincentivar el voto para el 2 de junio.

Romero Herrera precisó que el triunfo electoral del primer domingo 
de junio no está resuelto a favor de Morena como este partido guinda 
lo quiere hacer creer, aclaró que él no está para desestimar ninguna 
casa encuestadora, pero en realidad la única encuesta que va a valer 
el 2 de junio será el voto de los ciudadanos.    

En presencia de la dirigente estatal del partido, los candidatos a 
alcalde de la Ciudad, Mario Riestra, a diputados locales y federales, 
Romero Herrera señaló que el partido guinda quiere influir en los po-
blanos para que el día de la elección digan “para que te levantas a 
votar si las cosas están resueltas”.

El panista dijo que el llamado contundente desde el PAN, es salir 
a votar, que se anime a salir a las urnas, con eso los de enfrente, es 
decir, Morena, se van a llevar una gran sorpresa.

Como un segundo llamado, dijo que en su calidad de coordinador 
“no están solos en el PAN de Puebla, esto es un tema que está en la 
atención y foco de la dirigencia nacional, no solo del albiazul sino tam-
bién de los partidos aliados, como Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Partido de la revolución Democrática (PRD), Pacto Social de 
Integración (PSI).

Para cerrar el panista pidió al Gobierno del Estado a entender cuál 
es el papel que juega, porque en todo el país se está viviendo una 
elección de estado, porque es desde este poder donde se debe tener 
un poco de respeto para no caer en este juego político con esa inves-
tidura.  °AURELIA NAVARRO

JOSÉ JUAN DENUNCIA 
PERSECUCIÓN AL 
NEGARLE AMPARO 
QUE DEJA VIGENTE 
EVENTUAL DETENCIÓN
Puebla, Pue. El candidato a la Diputa-
ción Federal por el Distrito 11 de Puebla 
capital por la alianza “Fuerza y Corazón 
Por México”, José Juan Espinosa To-
rres acusó que por estar en medio de un 
proceso electoral intentan retomar una 
persecución política que se ejerció en su 
contra desde hace seis años.

Lo anterior luego de que se diera a 
conocer que le fue revocado el amparo 
que promovió, dejando vigente la orden 
de aprehensión en su contra, por el deli-
to de enriquecimiento Ilícito.   

“Este es un tema muy añejo, si hoy 
en vísperas del proceso electoral se pre-
tende mediatizar un tema estrictamente 
jurídico me parece un error, no le quiero 
ver un fondo político, estamos centrados 
en un proceso electoral federal para re-
cuperar el orden en el país”, citó el sigla-
do dentro de la coalición, por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI).  

Por separado, la dirigente estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN), Augusta 
Díaz de Rivera aclaró que abundaría so-
bre el tema, por respeto al abanderado 
que comparte en la alianza con el PRI.

Díaz de Rivera precisó que esperará 
a saber qué argumentos dará José Juan 
Espinosa, el PAN no tiene ningún dato 
por lo que se atenderá a lo que siglado 
del PRI presente.  °AURELIA NAVARRO

“Puebla quiere elecciones en paz”, pide 
oposición a gobernador de Puebla

Puebla, Pue- Con la leyenda “Puebla quiere elecciones en paz” los diri-
gentes estatales de la coalición “Mejor Rumbo Para Puebla”, acudieron 
a Casa Aguayo, exigen al Gobierno del Estado se garantice el orden en 
los que resta del proceso electoral.

La dirigente estatal del partido Acción Nacional (PAN), Augusta Díaz 
de Rivera, por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), y Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), externaron que el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) quiere el caos y desorden para que los 
poblanos no salgan a votar.

Díaz de Rivera precisó “le apuestan al miedo de la gente, pero 
como ya lo dijo Lalo Rivera no nos van a doblegar, nos fortalecen para 
seguir el rumbo seguro que los poblanos se merecen. Hacemos un 
llamado enérgico al gobernador, Sergio Salomón Céspedes para que 
haga lo necesario de garantizar el proceso electoral”.

Resaltó que la unidad entre los partidos de la coalición, PRI, PAN, 
PRD y PSI, sigue intacta, fue así como entregaron un documento en 
la oficialía de Casa Aguayo, donde atiende el gobernador Sergio Salo-
món Céspedes Peregrina.  

Respecto a la violencia, señalaron que los feminicidios en el estado 
de Puebla aumentaron en 2023 un 75% en comparación con el año 
2022, que cada 9 horas y 29 minutos se denuncia una violación sexual, 
lo que representa un aumento del 15% de 2022 a 2023.Con Morena, la 
inseguridad es el principal problema del estado. La percepción de inse-
guridad en los gobiernos panistas no supera el 68% y en los gobiernos 
de Morena alcanzó hasta el 87% (INEGI).

En la lectura del documento estuvieron presentes también el diri-
gente estatal del PRD, Carlos Martínez Amador; el secretario de Elec-
ciones del PSI, Manuel Duran Gómez, así como el dirigente municipal 
del PAN, Jesús Zaldívar Benavides. °AURELIA NAVARRO
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DE LA MANO DE LAS Y LOS 
SANANDRESEÑOS LUPITA 
CUAUTLE CONTINÚA CON EL 
CAMBIO DE RUMBO 
La candidata del Partido Acción Nacional 
(PAN) en candidatura común con PRI, 
PRD y PSI, a la presidencia municipal 
de San Andrés Cholula, Lupita Cuautle, 
continúa el dialogo con todos los secto-
res de la población, para lograrlo sigue 
recorriendo cada uno de los rincones del 
municipio, en esta ocasión visitó la junta 
auxiliar de San Luis Tehuiloyocan, don-
de los vecinos respaldan y aprueban las 
propuestas presentadas en la Agenda 
Pública de San Andrés Cholula,  por la 
candidata de Acción Nacional.

Como mujer de resultados, Lupita 
Cuautle reafirma su compromiso con la 
sociedad generando propuestas viables 
que responden ante las necesidades de 
las y los sanandreseños, propuestas que 
representan la búsqueda organizada y 
comprometida mediante consensos con 
asociaciones civiles, empresarios, uni-
versitarios, comerciantes y jóvenes. La 
Agenda Pública de San Andrés Cholula, 
se irá ampliando con más propuestas y 
demandas de las y los ciudadanos para 
así convertirla en un Plan de Gobierno.

Para atender a los problemas que 
demanda la comunidad, Lupita Cuautle 
ha creado esta agenda que se divide en 
cinco agendas temáticas en tema de se-
guridad, infraestructura, competitividad, 
agenda de gobierno y la agenda para 
equidad, igualdad e inclusión social, con 
el objetivo de revolver las necesidades de 
los habitantes y garantizar buenos resul-
tados. Resaltó que esta agenda no es un 
simple un conjunto de promesas, ni una 
lista de propuestas, mucho menos un 
catálogo de ocurrencias, la Agenda Pú-
blica de San Andrés Cholula es la suma 
de acciones muy concretas para atender 
zonas específicas del municipio desde el 
primer día de gobierno.

En este sentido, Lupita Cuautle reitera 
que son acciones debidamente susten-
tadas y su viabilidad está sostenida en 
análisis financieros previos, así como el 
constante consenso y la participación de 
la comunidad.

Para culminar, Lupita reafirmó que es 
tiempo de las mujeres, con la valiosa e 
importante participación de todas y todos, 
éste 2 de junio se iniciará un proyecto 
que dará continuidad al buen rumbo de 
San Andrés Cholula, para esto, llama a 
la ciudadanía a analizar las propuestas 
de las y los candidatos, haciendo un voto 
consciente que garantice el bienestar de 
las y los sanandreseños. REDACCIÓN

Nacho Mier, indiscutible ganador 
del debate entre aspirantes al 
Senado de la República por Puebla

Ignacio Mier Velazco fue el contundente ga-
nador del debate entre aspirantes al Sena-
do de la República por el estado de Puebla, 
ya que fue el único que presentó propues-
tas claras, una agenda integral de trabajo y 
demostró el amplio conocimiento que tiene 
sobre las necesidades del estado.

Durante el debate que se llevó a cabo 
en las instalaciones del Sistema de In-
formación y Comunicación del Estado de 
Puebla, el también fundador de Morena, 
Ignacio Mier, hizo evidente su cercanía con 
la gente, sencillez y disposición siempre al 
diálogo y a la búsqueda de acuerdos en be-
neficio del pueblo de México.

Al dar su mensaje inicial, Ignacio Mier 
Velazco sostuvo que representa la transfor-
mación, el proyecto que le llevó 30 años a 
millones de mexicanas y mexicanos cons-
truir. “Hemos implementado el bienestar, la 
libertad, la democracia, la justicia en Méxi-
co”, declaró al destacar que su mayor honor 
ha sido coordinar a las y los Diputados de 
Morena. Afirmó que al lado de la doctora 
Claudia Sheinbaum se construirá el segun-
do puso de la Cuarta Transformación.

En el tema de Educación, Ignacio Mier 
apuntó que es el camino por el que transita 
el desarrollo. Por ello, hizo un compromiso 
para asegurar la entrega de becas desde 
el preescolar hasta el nivel medio superior 
e igualar el número de bachilleratos y se-
cundarias a fin de garantizar la continuidad 
educativa, además de ampliar el programa 
La Escuela es Nuestra para la mejora de la 
infraestructura de los planteles.

Asimismo, aseguró que buscará mejo-
res salarios para las y los maestros, ade-
más de la construcción de más universida-
des. “Durante 30 años desmantelaron todo 
el sistema educativo nacional, lo pretendían 
privatizar”, señaló al manifestar que la edu-
cación es un derecho y no una mercancía.

En cuanto al rubro de Desarrollo Econó-
mico el abanderado de la Coalición Siga-

mos Haciendo Historia subrayó que impul-
sará una mayor inversión extranjera para 
que se promuevan más empleos en nues-
tro país. Señaló que México es reconocido 
como un área de oportunidad para todas las 
inversiones que vienen desde Asia y que 
nuestro país es la mejor opción.

Además, destacó que impulsará una re-
visión puntual al Tratado de Libre Comercio 
para garantizar que México mantenga su 
soberanía con relación a los recursos ener-
géticos, principalmente la electricidad que 
vive un momento de transición y en la que 
se debe cuidar el medio ambiente.

Se fortalecerá el consumo interno para 
que las familias tengan dinero suficiente 
para lo necesario; se fomentará la inver-
sión, sin corrupción, sin moches, dijo.

Nacho Mier enfatizó que en el gobierno 
de la transformación se desapareció el out-
sourcing y se reformó el tema de las afores, 
que ahora son menos las semanas que se 
tienen que cotizar, menos las comisiones 
que se cobran y que hay la posibilidad para 
que los empresarios aporten más al fondo 
del retiro.

“Aprobé e impulsé la ley que garantiza 
pensiones dignas para todas y todos los tra-
bajadores”. “No olviden que el Presupuesto 
es de las y los mexicanos (…) Lo primero 
que hicimos fue apretarle el cinturón al Go-
bierno”, refirió al señalar que desde la Cá-
mara de Diputados se logró reducir 30 por 
ciento de los recursos que antes se iban en 
despilfarro.

Recordó que durante su paso como 
coordinador de la bancada mayoritaria en 
San Lázaro se logró hacer de los progra-
mas sociales derechos reconocidos en la 
Constitución, con lo que se beneficia a 23 
millones de familias con 800 mil millones de 
pesos.

En materia de Igualdad Sustantiva Na-
cho Mier indicó que no se puede vivir en 
una sociedad desigual, por ello se pronun-

ció por revisar urgentemente los protocolos 
para atender los casos de violencia contra 
las mujeres y reformar las fiscalías, en favor 
de las víctimas.

En este sentido, propuso la creación de 
un Sistema Nacional de Cuidados para hi-
jos e hijas de mujeres trabajadoras, un Có-
digo Nacional de Procedimientos Civiles y 
Familiares, además de una reforma cons-
titucional para que las mujeres a partir de 
los 60 años cuenten con una pensión que 
reconozca su trabajo realizado en el hogar.

“Vamos a tener a la primera mujer Presi-
denta, va a ser Claudia Sheinbaum, ese va 
a ser el rompimiento de muchos estigmas 
(…) Hay que crear una consciencia colectiva 
para que este país sea el más feminista”, 
planteó.

En cuanto al tema de Política Exterior, 
el también fundador de Morena remarcó la 
importancia de mantener la tranquilidad, la 
estabilidad política y social en el país, por 
eso dijo que “la mejor política exterior es la 
política interior”. Señaló que México no po-
día seguir viviendo de rodillas, hipotecando 
su soberanía, su independencia y su liber-
tad, por eso ahora, se defiende la soberanía 
y la dignidad del pueblo de México.

Además, apuntó que México es un país 
generoso con los migrantes en tránsito que 
van en busca del sueño americano y que 
por eso también se ha apoyado a los países 
centroamericanos para que se atiendan las 
causas de la migración. “Nosotros vamos a 
seguir impulsando que todos los migrantes 
que vienen de otros países encuentren en 
territorio mexicano hospitalidad, generosi-
dad y solidaridad”.

En cuanto al tema de Seguridad, Nacho 
Mier habló de la importancia de un nuevo 
pacto social de solidaridad y de fraternidad 
para tener un país con justicia y que tenga 
seguridad.

Mientras existan jueces que estén a dis-
posición de quien tiene dinero y ausentes 
de quien no lo tiene, va a seguir el espiral 
de seguridad en algunas regiones del esta-
do de Puebla, dijo. Comentó que anteriores 
políticas tiñeron de sangre al país y recor-
dó que el secretario de seguridad de Feli-
pe Calderón está detenido por sus vínculos 
con el narcotráfico.

Propuso reforzar a la Guardia Nacional 
para que se consolide como un instrumento 
para garantizar la seguridad e integridad de 
los ciudadanos. Remarcó que es necesario 
que exista mayor coordinación con los mu-
nicipios y los estados; “que los tres nivele 
de gobierno hagan su chamba”.

Nacho Mier puntualizó que el gobierno 
de la transformación da abrazos a los más 
necesitados con programas sociales a 23 
millones de familias mexicanas, que esas 
acciones cierran la llave a la posibilidad de 
que los jóvenes sean enganchados por la 
delincuencia.

Finalmente, el líder parlamentario y can-
didato de la izquierda garantizó actuar con 
honestidad, responsabilidad y resultados.

“Tengo un profundo amor a México, for-
mo parte de un movimiento generoso de 
hombres y mujeres libres que lo único que 
nos une es la posibilidad de tener un mejor 
país”. REDACCIÓN

CON PROPUESTAS CLARAS, UNA AGENDA INTEGRAL Y AMPLIO CONO-
CIMIENTO DE LAS NECESIDADES DEL ESTADO, NACHO MIER SE IMPUSO 
COMO LA MEJOR PROPUESTA PARA REPRESENTAR A PUEBLA.
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Patas arriba quedó 
camioneta de Gas 1 en 
Izúcar; murió el chofer

Fuga de gas causa la 
movilización de bomberos 
en San Martín Texmelucan
San Martín Texmelucan, Pue- Este martes, personal de bombe-
ros, y Protección Civil atendieron una fuga de gas en la colonia 
Álvaro Obregón.

Cabe mencionar que, hace unos días, un fuerte olor a gas en 
esta zona también generó la movilización de los bomberos, lo 
anterior derivado del corte de un tanque estacionario en un taller 
de soldadura.

La fuga se originó en un tanque estacionario de una vivienda 
ubicada sobre el Carril de San Miguel.

El olor a gas alertó a los vecinos que de inmediato, por lo 
que hicieron la llamada de auxilio, para que la situación fuera 
atendida.

En el sitio, los bomberos lograron controlar la fuga, no obstan-
te, recomendaron a la población evitar cualquier fuente de fuego. 
CAROLINA GALINDO

Izúcar de Matamoros, Pue. La volca-
dura de una camioneta de la empresa 
Gas 1 cobro la vida del conductor de la 
unidad en la calle Héroes Anónimos de 
la colonia Lomas de Guadalupe perte-
neciente al municipio de Izúcar de Ma-
tamoros.

Los hechos ocurrieron cerca de la 
4:30 de la tarde del pasado martes 
7 de abril cuando Raúl N y su acom-
pañante acudieron a la colonia antes 
mencionada a dejar un tanque de gas.

Una vez en el lugar de acuerdo a los 
datos recabados, la unidad ante una 
mala maniobra volcó en la pendiente 
aplastando al conductor, lo que genero 
que Raúl perdiera la vida al instante.

Cuando la unidad de atención médica 
de Protección Civil arribó al lugar confir-
maron que el conductor de la camioneta 
había muerto, por lo que al tratarse de 
una muerte derivada de un hecho vial 
tomó conocimiento de lo ocurrido el per-
sonal de tránsito del citado municipio.

La calle mencionada tiene una pen-
diente y descendiente muy pronuncia-
da, pues la calle se corta y hay un des-
nivel y al caer la camioneta quedó con 
los neumáticos hacia arriba.

El sitio fue asegurado por elemen-
tos de la Policía Municipal y Policía 
Estatal, en tanto elementos del Médico 
Forense Semefo efectuaron el levan-
tamiento de cadáver y lo trasladarlo al 
anfiteatro de Izúcar de Matamoros. 

           URIEL MENDOZA  

HALLAN FETO HUMANO EN 
SAN RAFAEL TLANALAPAN; 
FUE RESCATADO DE SER 
DEBORADO POR PERROS
San Martín Texmelucan, Pue- Este 
martes se localizó un feto humano de 
entre 18 y 22 semanas de gestación 
en San Rafal Tlanalapan, así lo con-
firmaron las autoridades municipales.

De acuerdo con una vecina, se 
percató de los hechos y logró ahu-
yentar al perro que terminó soltando 
al pequeño feto, por lo que, dio aviso 
a la Policía Municipal, que arribó al si-
tio para constatar los hechos.

Al sitio también arribó el perso-
nal de la Fiscalía General del Estado 
(FGE) y realizó el levantamiento del 
cadáver. CAROLINA GALINDO

MATÓ A SU MADRE Y 
DESPUÉS LA ENTERRÓ 
EN EL PATIO EN 
CHIGNAHUATLA
Alexis Geovanni N. fue aprehendido 
y está vinculado a proceso por su 
probable participación en el delito de 
feminicidio en agravio de su progeni-
tora.

El 19 de abril de 2024, Alexis 
Geovani N. llegó a su domicilio en el 
municipio de Chignautla, tras discutir 
con su madre, comenzó a golpearla 
en diferentes partes del cuerpo has-
ta causarle la muerte; posteriormente 
enterró el cuerpo en el patio.

Al identificar y ubicar al presunto 
responsable en San Pedro Cholula, 
se cumplió orden de aprehensión en 
su contra, siendo trasladado ante la 
autoridad judicial.

Con las pruebas aportadas en au-
diencia, el 2 de mayo de 2024,  Alexis 
N. fue vinculado a proceso por el de-
lito de feminicidio, por lo que tendrá 
que seguir su proceso penal con la 
medida cautelar de prisión preventiva 
oficiosa.  REDACCIÓN
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Problemas de salud 
y alimentarios se 
agravan en AL a 

causa de El Niño y 
el cambio climático 

Las sequías, el calor y los incendios 
forestales, las lluvias extremas y un 

huracán sin precedentes tuvieron 
importantes repercusiones en la 
salud, la seguridad alimentaria y 

energética, y el desarrollo económico 
de América Latina, alerta la OMM. 

 BY NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN

En 2023, la región de América 
Latina y el Caribe se vio 
afectada por partida doble al 
sufrir las consecuencias de 
un episodio de El Niño y los 

efectos del cambio climático a largo plazo, 
según se apunta en un nuevo informe de 
la Organización Meteorológica Mundial 
(OMM).

Las sequías, el calor y los incendios 
forestales, las lluvias extremas y un 
huracán sin precedentes tuvieron im-
portantes repercusiones en la salud, la 
seguridad alimentaria y energética, y el 
desarrollo económico.

En el informe de la OMM titulado Es-
tado del clima en América Latina y el 
Caribe en 2023 se confirma que 2023 
el más cálido jamás registrado. El nivel 
del mar siguió subiendo a un ritmo su-
perior a la media mundial en gran parte 
del litoral de la vertiente atlántica de la 
región, amenazando las zonas costeras 
y los pequeños Estados insulares en de-
sarrollo.

“Desafortunadamente, 2023 fue un 
año en el que los peligros climáticos ba-
tieron récords en América Latina y el Ca-
ribe”, declaró la Secretaria General de la 
OMM, Celeste Saulo.

 
EL NIÑO CAUSÓ REGISTROS 
DE CALOR SIN PRECEDENTES 
EN AMÉRICA LATINA
“Durante el segundo semestre de 2023, 
las condiciones asociadas al episodio de 
El Niño impulsaron los registros de calor 
hasta niveles sin precedentes y exacer-
baron numerosos fenómenos extremos. 
Este hecho se sumó al aumento de las 
temperaturas y al incremento de la fre-
cuencia e intensidad de los peligros cau-
sados por el cambio climático debido a la 

actividad humana”, afirmó.
“El huracán Otis se intensificó rápida-

mente antes de tocar tierra. Azotó la ciu-
dad mexicana de Acapulco como devas-
tador huracán de categoría 5 y ocasionó 
decenas de víctimas mortales y daños 
valorados en varios miles de millones de 
dólares de los Estados Unidos.

“Las crecidas sumieron en la miseria 
a muchas partes de la región. La intensa 
sequía redujo el nivel de las aguas del río 
Negro, a su paso por Manaos (Amazonia 
brasileña), a su mínimo histórico en más 
de 120 años de observaciones, y pertur-
bó gravemente el paso de las embarca-
ciones a través del Canal de Panamá”, 
explicó Celeste Saulo.

 
REDOBLAR INVERSIONES EN 
SERVICIOS METEOROLÓGICOS
El informe sobre el estado del clima en 
América Latina y el Caribe se acompaña 
de múltiples gráficos interactivos y com-
plementa el emblemático informe de la 
OMM sobre el estado del clima mundial. 
Sus datos ayudan a tomar decisiones en 
materia de mitigación del cambio climáti-
co, adaptación a sus efectos y gestión de 
riesgos a escala regional.

En la publicación se destaca la nece-
sidad de redoblar las inversiones en los 
Servicios Meteorológicos e Hidrológicos 
Nacionales (SMHN) para así mejorar los 
pronósticos y las alertas tempranas que 
permiten salvar vidas.

En América Latina y el Caribe, 47 
por ciento de los Miembros de la OMM 
solo prestan servicios meteorológicos 
“básicos o esenciales”. Y apenas 6 por 
ciento proporcionan servicios “completos 
o avanzados” que fundamentan los pro-
cesos decisorios en sectores sensibles 
al clima. N
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Sistema de Aguas 
reserva por 3 años 

resultados de 
pruebas científicas 

al agua contaminada 
en Benito Juárez

SACMEX EXPLICÓ QUE LA RESERVA PODRÍA 
EXTENDERSE PORQUE PRESENTÓ UNA DENUNCIA 
ANTE LA FISCALÍA CAPITALINA POR EL PRESUNTO 

DELITO DE SABOTAJE.

POR: ARTURO DAEN

El comité de Transparencia del Sistema de Aguas 
de la Ciudad de México reservó por tres años los 
documentos con los resultados de las pruebas de 
laboratorio al agua contaminada en la alcaldía Benito 
Juárez, al considerar que exponerlos entre otras 

consecuencias puede generar “interpretaciones erróneas”. 
Ante una solicitud presentada por El Sabueso de Animal Polí-

tico, se apuntó que la reserva -que podría ampliarse y ser de hasta 
5 años- es porque el propio Sistema presentó una denuncia ante 
la Fiscalía capitalina por el presunto delito de sabotaje, en rela-
ción al hallazgo de agua contaminada, y según su resolución dar 
a conocer los datos públicamente representa un “riesgo” para la 
investigación.

“De publicarse se puede vulnerar la conducción de la investi-
gación; es decir se trata de datos relacionados con los argumentos 
hechos valer en la denuncia correspondiente y con ello, se declare 
el ejercicio de la acción penal”, se lee en la respuesta del Sistema.

“Al estar la información expuesta al escrutinio del público es 
susceptible de generar interpretaciones erróneas, confusas y equí-
vocas; causando con ello un serio perjuicio a las actividades de 
investigación en cumplimiento de las leyes, prevención o perse-
cusión de los delitos o conductas antijurídicas, así como de la im-
partición de justicia”.

La reserva de la información se aprobó por mayoría de votos 
el 29 de abril, con la abstención de la representante del Órgano 
Interno de Control del Sistema.

Aunque se negaron los documentos con las pruebas, el Sistema 
relató que en una primera instancia identificaron “compuesto de 
aceites degradado derivado de los aceites y lubricantes” en el agua 
extraída del pozo Alfonso XIII, “ubicado en la alcaldía Álvaro 
Obregón e identificado como el punto de origen de la problemáti-
ca en la zona norponiente de la Alcaldía Benito Juárez”. 

Y a partir de ese hallazgo, presentaron la denuncia el 18 de 
abril pasado.

La solicitud de transparencia se hizo desde el 19 de abril pa-
sado, y la primera respuesta de SACMEX fue solicitar prórroga  
“derivado de la complejidad”   de la búsqueda de la información “ 
en los vastos archivos” de la dependencia. 

Hasta este 8 de mayo se dio la respuesta indicando la reserva y 
que también sería clasificada la información de qué domicilios se 
identificaron como afectados en el tema del agua. 

Según el Sistema, “en estos momentos, el agua potable que se 
proporciona por la red de distribución, ya tiene los parámetros 
establecidos por la norma para su uso cotidiano”.
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